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N i e der sc hr i f t  

über die 31. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 02.11.2022, 19:30 Uhr, 

im prot. Gemeindehaus, Am Bürgergarten 5 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Fillibeck, Jutta  
Graebert, Friderike  

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Helfferich, Carina  
Klein, Marc-Finn  
Klohr, Jan  
Klohr, Roger  
Poisson, Emilie  
Racs, Richard  
Sobirey, Prof. Dr. Frank  
Wailersbacher, Rainer  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Nosbüsch, Rainer  

Ortsvorsteher/in 
Kerbeck, Silvia  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Catoir, Philipp  

Mitglieder 
Blumenröder, Rudi  
Weber, Harald  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Eber-Huber, Philipp  
 

 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.1.  Verkehrsberuhigung im Neubaugebiet "Im Wolfenacker"  
  
1.2.  Einrichtung eines eingeschränkten Halteverbots in der Probstgasse 

Ecke Neubaugebiet 
 

  
2.  Sachstand und Arbeitseinsätze zum Weihnachtsmarkt der 

Ortsverwaltung im Matternpark 
 

  
3.  Bauangelegenheiten  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
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Die Vorsitzende Frau Kerbeck eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  

Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Einwände. 

 

 
 

 

 

 

 

TOP 1.1 

 

Verkehrsberuhigung im Neubaugebiet "Im Wolfenacker" 

 

 

 

Die Ortsvorsteherin teilt mit, dass beim Ortstermin am 25.10.2022 mit den Anwesenden über 

den Antrag von Anwohnern über die Einrichtung einer verkehrsberuhigten Zone „Im 

Wolfenacker“ gesprochen wurde. Von der Verwaltung gibt es hierzu keine Bedenken und es 

wurde der Vorschlag von der Fachabteilung gemacht aus Richtung Gimmeldinger Straße an 

der Einmündung zum Wolfenacker das Schild „Verkehrsberuhigter Bereich“ mit dem Zusatz 

„Parken im gekennzeichneten Bereich“ zu installieren. 

Abstimmung für dieses Vorgehen: 

Dafür: 7 Stimmen, keine Stimmen dagegen und 4 Enthaltungen. 

Hiermit stimmt der Ortsbeirat einstimmig für das Umsetzen dieses Vorschlags. 

 

In diesem Zusammenhang wird von einem Ortsbeiratsmitglied gefragt ob es schon 

Neuigkeiten zur Änderung der Buslinienführung im Bereich Neubaugebiet Probstgasse gibt. 

Kurz besprochen wird die geplante Veränderung der Buslinie. Geplant ist aus Richtung 

Probstgasse abwärts kommend den Bus nach rechts in die Gimmeldinger Straße 

stadteinwärts Richtung Norma zu führen. Nach Norma dann links in die Villenstraße um dann 

die gewohnte Strecke wieder aufzunehmen. Dabei soll auch eine Übergangshaltestelle direkt 

am Norma ermöglicht werden. Dies nur zur Information. 
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TOP 1.2 

 

Einrichtung eines eingeschränkten Halteverbots in der Probstgasse Ecke 

Neubaugebiet 

 

 

 

Auch in diesem Zusammenhang gibt Frau Kerbeck Informationen und Ergebnisse aus einem 

stattgefundenen Ortstermin weiter. Es wurde mit den Anwesenden des Ortstermins und der 

Fachabteilung vereinbart, dass es minimalinvasiv nur im unteren Bereich der Probstgasse 

nach der Einmündung in das Neubaugebiet „Im Schilling“ ein eingeschränktes Halteverbot 

geben soll. Dort fallen hierfür 2 bis 3 Parkplätze weg um die Sicht zu verbessern. Der 

Vorschlag soll in der Praxis nun zeitnah umgesetzt und getestet werden. Sollten sich die 

Probleme nicht verbessern, kann das Halteverbot noch weiter bis oberhalb des 

Rückhaltebeckens ausgeweitet werden.  

Abstimmung für dieses Vorgehen: 

Dafür: 11 Stimmen, keine Stimmen dagegen und keine Enthaltungen. 

Hiermit stimmt der Ortsbeirat einstimmig für das Umsetzen und Testen dieses Vorschlags. 

 

 

 

TOP 2  

Sachstand und Arbeitseinsätze zum Weihnachtsmarkt der Ortsverwaltung im 

Matternpark 

 

 

 

Frau Kerbeck informiert über bestellte Banner, Standorte für Werbung und die Mitmachaktion 

der Kisten. Besprochen werden ausführlich das Programm und die Mithilfe des Ortsbeirates. 

 

 

TOP 3  

Bauangelegenheiten 

 

 

 

Aktuell gibt es keine Bauangelegenheiten zur Kenntnisnahme. 
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TOP 4 

 

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

4.1.: Volkstrauertag 

 Hier gibt Frau Kerbeck Informationen z.B. zum Ablauf und den Einladungen. 

 

4.2.: Weihnachtstannenbaum Haardt 

Silvia Kerbeck informiert über die geplante Beleuchtung eines Baumes im Park neben 

der Fachklinik. In Absprache mit der Feuerwehr Haardt wurde dieser Standort gewählt 

und die Feuerwehr erklärt sich auch bereit die Beleuchtung im Baum zu installieren. 

Der Neukauf der Beleuchtung wird von der Fördergemeinschaft gespendet. 

 

4.3.: St. Martin und der geplante Ablauf durch die Kindertagestätte Haardt.  

 Informationen über Ablauf und Planungen werden kurz weiter gegeben. 

 

4.4.: Anfrage zu einer Tempomessung „Am Herzel“ 

Diese Anfrage wurde an die Fachabteilung gestellt. Es wird zugesagt 2023 die Straße 

„Am Herzel“ in die temporären Tempomessungen mit aufzunehmen. 

 

4.5.: WC Anlage auf dem Festplatz und aktueller Sachstand 

 

Frau Kerbeck berichtet über den Ortstermin mit der Leitung der Abteilung 

Gebäudemanagement, Mitgliedern des Ortsbeirates und Mitgliedern der Plätzegruppe 

aus dem Stadtdörferprojekt. Das Ergebnis dieses Treffens sehen die beteiligten   

Mitglieder des Ortsbeirates als äußerst unbefriedigend an. Die Gesprächsführung, 

durch die Leitung des Gebäudemanagements, wird als nicht lösungsorientiert 

gewertet. Auch ist der Ortsbeirat sehr unzufrieden mit den gesamten Umgangsformen 

der Fachabteilung mit den fast ausschließlich ehrenamtlich Tätigen der Haardt. Von 

Seiten des Gebäudemanagements wurde am Ende des Gespräches zugesagt, dass 

die Reparaturen, an den bestehenden Toilettenanlagen, auf alle Fälle 

schnellstmöglich ausgeführt werden.  

Außerdem wird von Seiten des Ortsbeirats überlegt,  das Thema „öffentliche 

Toilettennutzung“ eher auf der politischen Schiene anzugehen, um Lösungen zu 

finden. 
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4.6.: Straßenschäden und Vermessungsfahrzeug 

Hier wird aus dem Ortsbeirat nach dem aktuellen Stand gefragt. Der Sachstand ist 

derzeit unklar und Frau Kerbeck wird sich bei der Tiefbauabteilung informieren. 

 

 

4.7.: Hohes LKW Aufkommen auf den Haardter Straßen wegen der Baustelle 

Passend zu den Straßenschäden aus 4.6. wird die schnelle Verschlechterung des 

Straßenzustandes aufgrund des abfahrenden Baustellenverkehrs angesprochen.  

Dadurch wird der Zustand der Straßen sehr schnell noch schlechter. Frau Kerbeck 

wird nachfragen wie hier der Sachstand ist und ab wann der Schwerlastverkehr 

wieder direkter abfahren könnte. 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Silvia Kerbeck Nina Kratz 
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